

*Chères Françaises, Chers Français,
Mes chers compatriotes,*

Le 15 mars 2020, lors des élections municipales, vous serez amenés à vous prononcer. Par cette lettre aux Français, je souhaite vous y encourager le plus vivement possible. La démocratie n'existe que par vous et vos actions. Votre avis compte.

Françaises, Français, je connais la détermination que vous pouvez avoir dans des moments difficiles, les combats que vous pouvez mener quand ceux-là vous semblent justes. Vous avez, chacun d'entre vous, dans d'autres circonstances, déjà porté votre avis à de nombreuses reprises. Ce que je vous demande est simple. Vous devez considérer votre avis et votre expression comme un combat essentiel, comme un devoir salutaire du fonctionnement de notre société. Vous devez considérer la participation au vote électoral à venir comme déterminante pour vous comme pour chacun d'entre nous. Votre avis compte, je souhaite vous en convaincre.

Il vous faut prendre la mesure de l'importance d'un vote qui peut vous paraître, en apparence, sans intérêt. Détrompez-vous, par cette action vous donnez votre ambition pour notre pays de même que votre vision du monde, et avec ceux-ci vous permettez qu'ils se traduisent au sein de politiques locales justes et adaptées pour chacun d'entre nous. Ne sous-estimez pas le fait de vous rendre aux urnes. Les petits riens,

ajoutaient les uns aux autres, je vous l'assure, comptent toujours. Cela commence dès maintenant en vous inscrivant sur les listes électorales.

Et je sais que vous avez pu être déçu à certaines reprises parce que votre candidat ou votre projet n'a pas remporté l'adhésion ni la majorité. Cependant, vous avez exprimé ce en quoi vous croyez, et vous avez permis que cela soit pris en compte. Votre vote ne meurt pas à la fin du dépouillement, il perdure et existe bien au-delà, je vous l'assure, dans les esprits de celles et ceux qui seront acteurs de demain. Ils devront en tenir compte.

Aussi, la France connaît une inquiétude de plus en plus forte. Cette inquiétude dépasse même les frontières de notre pays et s'étend dans toute l'Europe. En France, ces incertitudes se sont traduites par des manifestations sans précédent qui ont paralysé notre pays pendant de longs mois. Et je les comprends.

Je sais que certains d'entre vous sont en colère. Je partage la frustration de ces personnes qui sont descendues dans la rue, le plus souvent pour des causes justes et nobles : le souhait d'avoir plus de services publics, avec davantage de proximité, la volonté de vivre dans une société plus égalitaire, que ce soit entre les femmes et les hommes ou en fonction des

origines sociales de chacun. Beaucoup d'entre vous souhaitent que le travail paie davantage. En somme, vous tous portez la voix d'une société plus juste et plus forte. Je partage ces ambitions et comprends vos peurs.

Mais je souhaite vous dire que tout cela trouve une réponse dans l'action, dans la prise de parole au sein du débat républicain, dans le vote, tout simplement. Ce n'est que par ce chemin, et aucun autre, que tous ensemble, nous pourrions construire le monde de demain. Et ce monde de demain doit prendre en compte l'ensemble des citoyens. Au sein de la République française, nul ne peut être ignoré, mais pour cela, la condition est de s'exprimer en se rendant aux urnes.

Alors, inscrivez-vous sur les listes électorales, en vous rendant en mairie, ou par courrier, ou, si cela est possible dans votre commune, par téléservice en ligne. Vous pourrez ainsi porter votre voix.

Je crois en la mobilisation citoyenne et dans le peuple de France. J'ai l'assurance que ce peuple sait répondre présent aux événements démocratiques, il l'a prouvé à de nombreuses reprises. Je sais aussi que ce peuple a des choses à dire, des convictions à partager et je suis convaincu qu'il n'y a pas de meilleurs lieux, ni de meilleurs moyens pour les exprimer librement que le vote démocratique.

Chères Françaises, chers Français, mes chers compatriotes, je souhaite que le plus grand nombre d'entre vous participe à ces élections afin de garantir l'avenir de notre pays. Votre avis compte. J'ai confiance en vous.

En confiance,

Emmanuel Macron